

Der vorliegende Verwaltungsbericht über den Wasserbau enthält die Ergebnisse der beiden Rechnungsjahre 1895/96 und 1896/97 und bildet die Fortsetzung der vier Berichte über die Jahre 1887/89, 89/91, 91/93 und 93/95.

In den Abschnitt A. Hydrographie wurde, als Fortsetzung der in dem Berichte über die Jahre 1893/95 zum erstenmale aufgenommenen Beschreibung einzelner Flussgebiete, diejenige der Enz und Nagold eingefügt. Diese Beschreibung enthält auch das Wichtigste über die Geschichte des Holzhandels, sowie über die Einrichtung und den Betrieb der Flösserei auf beiden Flüssen, und über die Kosten und Nachteile, sowie die Massregeln zur Einschränkung oder Aurhebung der Flösserei.

Mit Genehmigung des Grossh. badischen Ministeriums des Innern wurden bei dieser Beschreibung auch die Ergebnisse der Erhebungen verwertet, die von der Grossh. Oberdirektion des Wasser- und Strassenbaues über den auf Grossh. badischem Staatsgebiet befindlichen Teil des Flussgebiets der Enz gemacht worden sind.

Stuttgart, im April 1899.

Königl. Ministerialabteilung für den Strassen- und Wasserbau.

E u t i n g.